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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Четырнадцать молодых семей в ближайшее время справят новоселье 
Четырнадцать из 19 молодых семей, принявших участие в долгосрочной целевой 

программе «Обеспечение жильем молодых семей» в 2010 году, на сегодняшний день уже 
приобрели собственное жилье в муниципальном районе. В числе новоселов четыре 
многодетные семьи, имеющие трех и более детей. Такую информацию представила 
начальник Отдела по миграционной и жилищной политике Администрации муниципального 
района (далее - Отдел) Анастасия Булгакова. «Оставшимся семьям необходимо ускорить 
оформление договоров купли-продажи, чтобы использовать свидетельство на приобретение 
жилья, срок действия которого 9 месяцев, своевременно», - подчеркнула она. В списке 
претендентов на получение социальных выплат на 2011 год 28 молодых семей, еще 22 
молодые семьи вошли в резервный список. Свидетельства участникам программы текущего 
года, как и в прошлом году, будут выдаваться в октябре месяце. В настоящее время 
специалисты Отдела работают с теми молодыми семьями, кто желает участвовать в ДЦП 
«Обеспечение жильем молодых семей» в 2012 году. Тем не менее, граждане, желающие 
получить социальные выплаты на приобретение жилья в последующие годы – 2013, 2014 и 
2015, также уже сегодня могут обращаться в Отдел. По словам Анастасии Булгаковой, в 
программу «Обеспечение жильем молодых семей», утвержденную на 2011-2015 гг., внесены 
изменения. Возраст участников программы по-прежнему ограничен 35 годами, но по новым 
условиям он фиксируется на момент утверждения гражданина участником программы. То 
есть, если одному из членов семьи через неделю или даже на следующий день, после 
утверждения его участником программы, исполнится 35 лет, он все равно сможет 
реализовать свое право на получение соцвыплаты на покупку квартиры. Кроме того, по 
информации начальника Отдела по миграционной и жилищной политики районной 
Администрации, в следующем году возможно уменьшение сумм выплат по программе 
«Обеспечение жильем молодых семей». Такое решение может быть принято на 
федеральном уровне в целях стимулирования молодых семей к привлечению собственных 
либо заемных средств для приобретения жилья. 

«Таймыр» 
  

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Акция поддержки юных дудинцев продлена до 1 июня. 

Продолжается восьмая ежегодная акция для детей с ограниченными физическими 
возможностями «Жить, побеждая». Состоявшийся 21-го мая в городском Доме культуры 
благотворительный концерт «Маленький принц» прошёл с аншлагом, сумма 
благотворительных сборов, в том числе и от продажи 260-ти билетов, составила 150.870 
рублей. Собранные средства будут направлены семьям тяжелобольных детей –  Владислава 
Карасева и Гульсин Акматовой, в качестве материальной поддержки. Организаторы акции – 
сотрудники Дома культуры и центра социального обслуживания «Заполярный» – благодарят 
всех, кто принял в ней участие и сообщают, что сбор средств не закончен. Приём 
благотворительных взносов осуществляется в городском Доме культуры. Подведение итогов 
акции состоится 1 июня, в рамках концерта, посвящённого Дню защиты детей. 

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 
 

В Норильске пройдет конкурс социальной рекламы  
В Норильске пройдет конкурс социальной рекламы, сообщили в пресс-службе аппарата 

главы города. Принять участие в нем могут молодежные объединения, организации, 
творческие коллективы, образовательные учреждения, художников, фотографов и других 
норильчан от 14 до 30 лет. 
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Пройдет конкурс по 3 категориям: фотография, видеоролик и плакат. Победителей 
определят по следующим номинациям: «Наш дом, наша семья», «Профилактика здорового 
образа жизни», «Защищенное детство», «Твой голос — твое будущее», «Дорогой добрых 
дел», «Мир единства молодежи». Заявки на участие и конкурсные работы принимают до 6 
июня в норильском молодежном парламенте, который и организует конкурс. Все участники 
получат специальные дипломы и памятные подарки, а победитель в каждой номинации 
станет обладателем главного приза. 

«Лаборатория новостей» 
 

Новые дорожные знаки установят в Норильске 
В Норильске установят новые дорожные знаки, сообщает во вторник пресс-служба 

городского УВД. 
Специально созданная комиссия из представителей ОГИБДД УВД по Норильску и 

дорожных организаций проверила пешеходные переходы города на соответствие 
нормативным требованиям. 

В результате выявлены такие недостатки, как отсутствие дорожной разметки и ограждений, 
исключающих движение пешеходов в неустановленном месте, отсутствие освещения на 
пешеходных переходах. По итогам проверки выдано 3 предписания на устранение 
нарушений. 

Также администрация Норильска продолжила работу по размещению новых дорожных 
знаков "Дети" и "Пешеходный переход". Они выполнены с использованием светоотражающей 
пленки на щитах прямоугольной формы желтого цвета. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 

Президент "Норникеля" подтвердил, что ведет переговоры с ЕР о выдвижении 
кандидатом в ГД 

Президент ГМК "Норильский никель" Андрей Клишас подтвердил, что ведет переговоры с 
"Единой Россией" о выдвижении своей кандидатуры на предстоящих в декабре выборах в 
Госдуму.  

Ранее в СМИ появилась информация о том, что президент "Норникеля" намерен стать 
депутатом Госдумы от Красноярского края. По данным газеты "Ведомости", Клишас уже 
фигурирует в списке из 30 кандидатов на пост депутата от "Единой России".  

"Мы сейчас ведем переговоры с "Единой Россией". Когда договоримся, тогда скажем", - 
сказал Клишас журналистам во вторник, уточнив, что "списки будут составлены осенью".  

Он добавил, что до годового собрания акционеров "Норникеля" не намерен исключать 
свою кандидатуру из списка кандидатов в совет директоров компании. "Снять кандидатуру 
нельзя, потому что большинство акционеров голосуют заранее по почте. Закон так написан", - 
сказал Клишас. 

РИА Новости 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
Составлен первый рейтинг муниципалитетов по уровню готовности к предоставлению 
электронных услуг 

Министерство информатизации и связи Красноярского края подготовило первый рейтинг 
муниципальных образований региона по уровню готовности к предоставлению электронных 
услуг, это один из важнейших факторов формирования электронного правительства. Места в 
списке определены с помощью специальной методики, которая учитывает количество 
описанных первоочередных услуг и качество предоставленной информации для 
опубликования на краевом портале государственных и муниципальных услуг. С данными 
рейтинга можно ознакомиться на официальном сайте ведомства (http://www.itkrskstate.ru/).  
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Рейтинг сформирован для оперативного мониторинга готовности территорий к переходу на 
предоставление электронных услуг и ускорения темпов этой работы, сообщает Министерство 
информатизации и связи. 

Среди муниципалитетов количество первоочередных услуг, необходимых для размещения 
на портале, составляет от 81 до 84, среди сельских территорий цифра варьируется от 11 до 
198. По количеству предоставленных муниципальных и поселковых услуг заключительные 
места рейтинга заняли: г. Назарово (36 место), Саянский район (37 место) и Ермаковский 
район (38 место). Актуализация информации будет еженедельной. 

НИА 
 
Социально-экономическая ситуация в Красноярском крае улучшается 

Итоги социально-экономического развития региона за январь-март 2011 года рассмотрело 
сегодня, 24 мая, Правительство края. Согласно данным, предоставленным Красноярскстатом, 
по большинству отраслей сложилась положительная динамика в результате восстановления 
деятельности предприятий после кризиса, а также реализации крупных инвестиционных 
проектов. 

По словам министра экономики и регионального развития Анатолия Цыкалова, за отчетный 
период индекс промышленного производства в крае составил 98,9 процентов к аналогичному 
периоду предыдущего года. Положительная динамика наблюдается в обрабатывающих 
производствах по 8 видам деятельности из 14. Снижение показателей по ряду отраслей было 
учтено в прогнозах и должно быть компенсировано к концу текущего года. 

В частности, ожидаемым было снижение доли добычи угля. Причины – потепление на 
фоне экстремально холодной зимы 2010 года и снижение нагрузок на краевые станции в 
связи с вводом в эксплуатацию в феврале-марте 2010 года пятого и шестого агрегатов 
Саяно-Шушенской ГЭС. 

Инфляция на потребительском рынке края в марте 2011 года была ниже, чем в среднем по 
России. По уровню среднемесячной заработной платы край традиционно опережает 
среднероссийский показатель и занимает первое место среди субъектов Сибирского 
федерального округа, сообщает пресс-служба министерства экономики и социального 
развития администрация Губернатора Красноярского края. 

ИА Пресс-Лайн 
 

В Красноярском крае могут создать фонд поощрения успешных территорий  
В Красноярском крае могут создать фонд поощрения успешных территорий. Об этом стало 

известно 24 мая на рабочем совещании в Зеленогорске с губернатором Львом Кузнецовым. 
Депутаты городского совета спросили у Кузнецова о возможности увеличения для местных 

бюджетов собственных средств. «Сейчас бюджет Зеленогорска на 70 % состоит из 
трансферта, на 30 % из собственных средств. Возможно ли пролоббировать на уровне 
федерации вопрос о том, чтобы увеличить ту часть бюджета, которую местные власти 
регулируют сами?», — поинтересовался депутат Совета депутатов ЗАТО Зеленогорск 
Валерий Михайлов. Кузнецов ответил, что если увеличить собственную часть местного 
бюджета, то будет нельзя обеспечить единые социальные стандарты по всей территории 
Красноярского края. «От этой меры будет хорошо таким как Туруханск, Зеленогорск, 
Норильск. А те районы, в которых нет крупных предприятий, крупных налогоплательщиков, 
сильно пострадают», — пояснил губернатор. 

Кузнецов поручил своему заместителю Виктору Томенко подумать о создании фонда 
поощрения успешных территорий в Красноярском крае. «Поддержка успешных территорий 
может оказываться как в форме гранта, так и в какой-либо другой форме. Я готов на эту тему 
рассуждать и думать», — отметил губернатор. Предполагается, что фонд будет 
финансироваться из основных средств бюджета края. 

«Лаборатория новостей» 
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Прокуратура взяла на контроль ситуацию на рынке ГСМ 
Прокуратура Красноярского края взяла на контроль ситуацию, связанную с дефицитом 

бензина марки АИ-92 и ростом цен на него. 
В рамках осуществления прокурорского надзора за исполнением антимонопольного 

законодательства прокуратурой Красноярского края проводится постоянный анализ 
складывающихся цен на рынке розничной реализации нефтепродуктов. Как сообщают в 
пресс-службе прокуратуры, сотрудники ежедневно изучают сообщения СМИ о случаях 
дефицита бензина, прекращения его продажи автозаправочными станциями и повышении 
розничных цен в крупных автозаправочных сетях. 

Кроме того, в прокуратуре тщательно наблюдают за соблюдением законодательства при 
реализации нефтепродуктов. 

Напомним, что бензиновый кризис охватил Красноярский край в начале мая. На многих 
автозаправочных станциях исчез бензин самых ходовых марок АИ-92 и АИ-95, а на других его 
цена резко выросла. Сейчас средняя цена АИ-92 в крае по данным Красноярскстата 
составляет 24,38 рубля, АИ-95 — 26,88 рубля. 

ИА Пресс-Лайн 
 
В Красноярском крае увеличилось число миллиардеров  

В Красноярском крае налоговая служба подвела предварительные итоги декларационной 
кампании 2011 года. По данным ФНС, в регионе за год стало больше богатых людей. К 
примеру, продекларировавших доход в сумме более 1 млрд рублей прошлой весной в крае 
было 5 человек, а в этом году уже 6. Также выросло число тех, кто заработал от 500 млн. 
рублей до 1 млрд. рублей, — с 7 до 9 физических лиц. 

Существенно возросло количество жителей края, которые получили за год свыше 1 млн 
рублей. Декларации с такими суммами подали в текущем году 5,7 тыс. налогоплательщиков, 
что выше прошлогоднего показателя на 24%. Доходы в диапазоне от 1 млн до 10 млн рублей 
заявили в представленных декларациях 5,3 тыс. физических лиц, от 10 до 100 млн рублей — 
314 человек, от 100 до 500 млн рублей — 60 человек. 

«Лаборатория новостей» 
 
6.  СМИ О РОССИИ   

 
В бюджете 2012-2014 будет сделан акцент на долгосрочных целях развития и учтены 
все соцобязательства - Путин  

В бюджете 2012-2014 годов должен быть сделан акцент на долгосрочных целях развития и 
учтены все соцобязательства. Об этом заявил сегодня премьер-министр РФ Владимир Путин 
на совещании по бюджету на 2012-2014 годы. Путин напомнил, что по итогам первого 
квартала текущего года Россия впервые вышла на профицит бюджета. По итогам первого 
квартала он составляет 1,5 проц ВВП. "Изначально по прогнозу в 2011 году у нас был 
дефицит бюджета 3,6 проц, рассчитываем, что будет 1,5 проц", - сказал Путин, добавив, что 
недопустимо отклоняться от курса на сокращение дефицита бюджета. 

"За счет бюджетных ресурсов мы должны поддержать качественный рост экономики, 
процессы инновационного обновления производств, укрепить возможности наших научных и 
образовательных центров, - сказал Путин. - Должны быть профинансированы проекты в таких 
прорывных и высокотехнологичных сферах, как атомная энергетика, космос, фармацевтика, 
медицинская промышленность, телекоммуникации и энергоэффективность". При этом 
премьер подчеркнул, что приоритетом является поддержка сельского хозяйства. 

По его словам, особое внимание должно быть уделено продолжению активной политики 
социального развития. "Все обязательства перед гражданами должны быть безусловно 
выполнены", - подчеркнул глава правительства, добавив, что речь также идет о реализации 
масштабных программ в образовании, здравоохранении и демографии. "Как и 
договаривались, в бюджете 2012 года должны быть существенно увеличены ассигнования на 
поддержку культуры, музеев, библиотечного дела", - добавил он. 
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Вместе с тем Путин поручил держать под постоянным контролем вопрос доведения 
средств до предприятий ОПК. "В бюджет на 2012 год нам надо будет заложить всем 
необходимые ресурсы для кардинального повышения денежного довольствия 
военнослужащих, а также средства на реализацию госпрограммы вооружения, - отмети он. - 
Еще раз обращаю внимание, что бюджетные деньги должны доходить до конкретных 
предприятий ОПК в полном объеме и своевременно. Прошу держать этот вопрос под 
постоянным контролем". 

ИТАР-ТАСС 
 

Экономика РФ к началу 2012 года полностью компенсирует кризисный спад - Путин  
Премьер-министр РФ Владимир Путин заявил, что к концу 2011 года - началу 2012 года 

объем российской экономики восстановится до докризисного уровня. 
"К началу 2012 года мы должны полностью компенсировать кризисный спад. Мы говорили, 

что добьемся этого где-то в середине 2012 года, есть все основания полагать, что уже к концу 
этого года - в начале 2012 года объем экономики восстановится до докризисного уровня", - 
сказал В.Путин на совещании по формированию федерального бюджета на 2012 год и на 
плановый период 2013-2014 годов. 

"Нам предстоит принять первый по-настоящему посткризисный бюджет, в котором должен 
быть сделан акцент на долгосрочные цели развития", - добавил премьер. 

В 2010 году российский ВВП вырос на 4%, в 2011 году ожидается рост на 4,2%. 
Базовый вариант прогноза на 2012-2014 годы (исходит из цены на нефть в размере $93 за 

баррель Urals в 2012 году, $95 - в 2013 году, $97 - в 2014 году), предусматривает рост ВВП в 
2012 году на 3,5%, в 2013 году - на 4,2%, в 2014 году - на 4,6%. 

/Финмаркет/ 
 

Правительство еще не определило размеры страховых взносов - Кудрин 
Правительство России пока не приняло решения по размеру страховых взносов, сообщил 

вице-премьер - министр финансов Алексей Кудрин на брифинге по окончанию совещания в 
правительстве. По его словам, по этому вопросу работа еще идет. "Решение пока не 
выработано, потому что его выработать трудно", - подчеркнул министр. 

"Если рассматривать сценарий уменьшения ставки и увеличения шкалы, с которой будут 
взиматься налоги, то это не приведет к уменьшению налогового бремени, а просто приведет к 
его перераспределению", - пояснил А.Кудрин. 

По оценке Минфина, при увеличении шкалы до 1,5 млн рублей и уменьшении ставки до 
28,5% страховые взносы сбалансируются. То есть, как пояснил А.Кудрин, если еще 
уменьшить ставку, это приведет к выпадающим доходам и в целом дефициту пенсионной 
системы. 

По его словам, предлагаемый вариант уменьшения ставки и увеличения шкалы "не 
приводит к уменьшению налогового бремени в целом в экономике". При этом по части 
предприятий происходит уменьшение налогового бремени, а по другой части - увеличение. 

"В целом в экономике баланс не улучшается, то есть налоговое бремя не уменьшается. 
Дополнительное уменьшение ставки приводит к дефициту Пенсионного фонда, дефициту 
бюджета Российской Федерации в целом и к большей степени зависимости от нефти", - 
подчеркнул вице-премьер. 

/Финмаркет/ 
 

В Кремле не боятся чересчур сильного рубля 
Кремль пока не видит рисков чрезвычайного удорожания рубля, заявил сегодня 

журналистам помощник президента РФ Аркадий Дворкович. По его словам, нынешний курс 
уравновешивается оттоком капитала из России, а в случае притока эти риски погасятся 
экономическим ростом. 

"Крепкого рубля странно опасаться. Пока ситуация стабильна, мы пока не видим рисков 
чрезвычайного удорожания рубля", - сказал он. А.Дворкович пояснил, что "к сожалению, это 
пока связано с оттоком капитала, который имеет отрицательную тенденцию".  



 
 
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

7 

"Это объясняется макроэкономически: отток капитала балансирует сверхвысокие цены на 
энергоносители", - отметил помощник президента. 

Впрочем, если в России все-таки будет приток капитала, то риски, связанные с российской 
валютой, могут увеличиться, заметил А.Дворкович. При этом он выразил надежду, что в этом 
случае спрос на рубль также возрастет. "Если спрос будет высоким, то экономический рост 
сможет компенсировать риски укрепления рубля", - сказал помощник президента. 

А.Дворкович отметил, что в II полугодии 2011г. приток капитала хотя бы частично сможет 
компенсировать отток первой половины года. "Я не думаю, что в целом в рамках года мы 
получим приток капитала. К сожалению, на это частично влияет политическая 
неопределенность", - сказал он. 

Беспорядки в нефтедобывающих странах Северной Африки, а затем военная операция в 
Ливии существенно разогнали цены на нефть - основной катализатор укрепления российской 
валюты. В результате курс доллара спустился с 30,62 руб./долл. в январе до 27,26 руб./долл. 
в начале мая. На этом фоне замминистра экономического развития Андрей Клепач 
предположил, что рубль к концу этого года может укрепиться до 24-25 руб., если цены на 
нефть будут выше 115-120 долл./барр.  

А.Клепач тогда же отметил, что в случае такого укрепления рубля Россия столкнется с 
проблемой роста импорта, что в конечном итоге негативно повлияет на развитие российской 
промышленности. 

РБК 
 
В России появится новая служба по интеллектуальной собственности 

В России появится новая федеральная служба, в компетенцию которой будут входить 
вопросы использования и защиты интеллектуальной собственности. Соответствующий указ 
подписал  глава государства Дмитрий Медведев. Об этом сообщают в пресс-службе Кремля.  

 Согласно новому документу, ведомство будет создано путем переименования Роспатента 
и добавления к нему функций Федерального агентства по правовой защите результатов 
интеллектуальной деятельности (ФАПРИД), которое, в свою очередь, будет расформировано.  

 В полномочия реорганизованной службы будет входить правовая охрана результатов 
интеллектуальной деятельности как гражданского, так и военного, специального и двойного 
назначения. Президент поручил правительству выполнить реорганизацию в течение четырех 
месяцев.  

 Об организации службы по интеллектуальной собственности Медведев также заявил на 
заседании комиссии по модернизации.  

 "Надеюсь, что после реорганизации этой службы, точнее других служб, работа по этому 
направлению в правительстве будет более осмысленной", - сказал он. 

«News.bsm.ru» 
 
ВЦИОМ: По мнению россиян, в росте цен на бензин виноваты нефтяные магнаты. 

По мнению россиян (21%), неуемные аппетиты нефтяных магнатов - главная причина 
подорожания бензина. Такие данные были получены в ходе опроса, проведенного 
Всероссийским центром изучения общественного мнения (ВЦИОМ). Кроме того, респонденты 
допускают в качестве причин роста цен наличие картельного сговора (12%) и отсутствие 
контроля над ценами на бензин со стороны государства (11%). 

Высказываются предположения, что топливо дорожает на фоне общей инфляции (4%), а 
также вследствие увеличения цен на нефть (4%), диктовки цен монополистами (4%), 
повышения спроса на бензин (3%), экспорта бензина за границу (2%), недостатка бензина и 
увеличения затрат на нефтедобычу (по 1%). Часть россиян подорожание бензина связывают 
с коррупцией (3%), завышением цен самими автозаправочными станциями (2%), беспорядком 
в стране и событиями в Ливии (по 1%). Кроме того, респонденты указывают на 
безнаказанность владельцев компаний - производителей топлива (2%). 

Что касается мер, принятых правительством РФ для стабилизации цен на бензин, то самой 
эффективной из них россияне считают проверку нефтяных компаний на предмет сговора 
(65% признали этот шаг результативным). На втором месте - введение запрета продажи 
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нефти на бирже подставным фирмам, перекупщикам (59%). Более скептически отнеслись 
сограждане к идее повышения экспортных пошлин на бензин (47%) и контроля над выводом 
нефтеперерабатывающих заводов на ремонт с резервированием нефтепродуктов на период 
ремонта (46%).  

РБК 
 

Все больше россиян не одобряют введение ЕГЭ 
За последние годы доля россиян, отрицательно относящихся к введению единого 

госэкзамена, выросла почти на десять процентных пунктов, а доля сторонников ЕГЭ 
снизилась на восемь процентных пунктов. 

По итогам опроса, проведенного 13-16 мая в 45 субъектах РФ, доля противников ЕГЭ 
составила 41%, тогда как пять лет назад она было меньше - 32%, сообщили "Интерфаксу" 
социологи "Левада-Центра". 

Одобряют единый госэкзамен чуть более трети (36%) опрошенных (44% в 2006 году). 
По данным социологов, растет доля тех, кто считает, что ЕГЭ хуже оценивает знания 

выпускников школы по сравнению с обычными экзаменами - сейчас таких 43% против 29% в 
2006 году. 

Противоположного мнения придерживаются 15% опрошенных, а каждый четвертый (25%) 
особой разницы не видит.Кроме того, по мнению 30% россиян, после введения ЕГЭ уровень 
взяточничества в сфере образования вырос. 

INTERFAX.RU 
 

7. РАЗНОЕ   
 
Повышать пенсионный возраст в России начнут с работников вредных производств. 
Исаев знает, кто должен оплачивать досрочные пенсии 

Партия «Единая Россия» пообещала, что никаких революционных преобразований в 
пенсионной системе РФ проводиться не будет и пенсионный возраст в ближайшее время не 
повысят. Точнее – его повысят, но не всем, а только тем россиянам, которые заняты на 
вредных производствах. Единороссы предлагают обложить предприятия дополнительными 
налогами, чтобы простимулировать их к ликвидации вредных производств. Правда, 
сокращение вредных условий труда может произойти в основном на бумаге, а отмена 
досрочных пенсий состоится в реальности, пишет «Независимая газета».  

Вчера замглавы Минздравсоцразвития Юрий Воронин заявил, что изменение доходной 
части пенсионной системы неизбежно повлечет и изменение в ее расходной части. Снижение 
страховых взносов потребует «новой конфигурации пенсионной системы» и других схем 
распределения пенсионных обязательств, считают в Минздравсоцразвития. И, судя по всему, 
вопросом первостепенной важности станет внедрение в стране так называемых 
профессиональных пенсионных систем – то есть отмена госфинансирования досрочных 
пенсий для работников с тяжелыми и вредными условиями труда.  

Одновременно с заявлением Воронина своеобразную предвыборную пенсионную 
программу представил и председатель комитета Госдумы по труду единоросс Андрей Исаев. 
«Никаких революционных преобразований в пенсионной системе РФ в ближайшее время не 
будет. Мы однозначно заявляем, что в ближайшие годы повышение пенсионного возраста не 
подразумевается», – сообщил Исаев. Зато, как пояснил единоросс, подразумевается другое – 
отмена бюджетного финансирования досрочных пенсий, которые должны будут выплачивать 
предприятия. Единороссы уверены: именно такие профессиональные пенсионные системы 
должны решить проблему дефицита Пенсионного фонда и обеспечить в будущем высокие 
пенсии.  

«На сегодняшний день треть работников в нашей стране выходит на пенсию досрочно 
в связи с вредными и опасными условиями труда. До тех пор, пока у нас не будет решена 
проблема досрочных пенсий, говорить о повышении пенсионного возраста всем категориям 
работников по крайней мере неуместно», – сообщил Исаев. Работодатели досрочников – 
«руководители отнюдь не бедных производств» – не платят никаких дополнительных взносов 
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в Пенсионный фонд, посетовал Исаев. Это касается таких сфер, как металлургия, химическая 
промышленность, строительство и т.д., исключение составляют лишь «шахтеры, по которым 
вступил в силу отдельный федеральный закон, и летные экипажи гражданской авиации». 
Поэтому Исаев считает нужным принять закон, который обеспечит установление 
дополнительных взносов для работодателей из перечисленных сфер. Ведь сейчас досрочные 
пенсии выплачиваются за счет бюджета, государства, а не предпринимателей.  

При этом единороссы уверены, что перекладывание финансовой ответственности за 
«досрочников» на предпринимателей простимулирует их к сокращению вредных производств. 
Рабочие места будут переаттестовываться при участии представителей государства и 
профсоюзов. И если после преобразований на предприятиях условия труда будут признаны 
невредными, работникам отменят и досрочный выход на пенсию. «В любом случае общество 
выиграет. Либо мы получим дополнительный ресурс в пенсионную систему. Либо мы 
сократим количество вредных и опасных производств и тем самым снизим заболеваемость, 
продлим жизнь сотням тысяч людей», – резюмирует Исаев.  

Между тем можно заметить, что отмена досрочных пенсий для конкретных работников 
практически эквивалентна повышению пенсионного возраста. Ранее депутат Исаев призывал 
исключить из «Единой России» сторонников повышения пенсионного возраста (см. «НГ» от 
05.04.11), однако вчера он, по сути, выступил именно за него, но только в отношении россиян, 
занятых на вредных производствах.  

Оборотной стороной создания профессиональных пенсионных систем станет 
повышение фискальной нагрузки на предприятия. Если сегодня за досрочные пенсии платит 
бюджет, то завтра это ляжет на конкретных работодателей. При этом легко предположить, 
что защитники интересов бизнеса постараются объяснить властям, что идея дополнительного 
налога на металлургов или химиков подорвет конкурентоспособность российской 
промышленности. Как показывают несложные расчеты, цена досрочных пенсий составляет 
около 260 млрд. руб. в год. Если же ответственность за «досрочников» распределить по всем 
работодателям, то тогда ставка социальных взносов должна подняться выше нынешних 34% 
еще на 2,5-3 процентных пункта. А это значит лишь одно – предприниматели будут 
выкручиваться, «сокращать вредные производства».  

Так, например, если на каком-либо химическом предприятии поставить новую систему 
вентиляции, то это может стать законным поводом для отмены досрочной пенсии 
работникам. Но право на досрочный выход на пенсию и компенсация рисков на работе с 
вредными и опасными условиями труда – это, напоминает начальник отдела кадрового 
консалтинга компании «Интерком-Аудит» Алексей Иванов, «законодательно установленная 
гарантия со стороны государства». И вполне очевидно, что если государство отменит свои 
гарантии, то рост социальной напряженности станет неизбежным.  

В то же время часть опрошенных «НГ» экспертов, соглашаясь с тем, что отмена 
досрочных пенсий – болезненный шаг, обращает внимание и на другую существующую 
сегодня несправедливость. «Первый законопроект по оплате досрочных пенсий самими 
предпринимателями был разработан еще в 2002 году. Предприниматели выступили против, 
законопроект принимать не стали, но проблема никуда не делась, – отмечает эксперт 
компании «2К Аудит – Деловые консультации/Morison International» Ирина Воробьева. – 
Действующая система оплаты досрочных пенсий несправедлива: досрочные пенсии 
работникам вредных производств оплачивают остальные налогоплательщики». Аналитик 
группы «Развитие» Сергей Шандыбин при этом добавил, что если у предприятия нет средств 
даже на то, чтобы компенсировать ущерб, наносимый здоровью своих работников, то его, по-
видимому, следует передать в руки более эффективных собственников. «Получается, что 
людей это предприятие калечит, а прибыли не получает. Это не бизнес, а какая-то фабрика 
смерти», – говорит эксперт. По его мнению, нельзя потакать жадности некоторых крупных 
предпринимателей и перекладывать их обязанности на государство и налогоплательщиков.  

В итоге ясно одно: споры вокруг будущего пенсионеров в преддверии выборов 
становятся все более горячими, и крайними в этой истории могут оказаться сами пенсионеры. 
Ведь, рассуждая о благе общества, участники спора – предприниматели и государство – на 
самом деле заботятся лишь о сокращении издержек бизнеса и бюджета. 
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8. Курс валют 

                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с  25.05.2011 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

28, 4370 ▲ 0, 10 

EUR 
 

39, 9938 ▲ 0, 18 

 
9. Прогноз погоды 

   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   
 

 


